

**Intervención del diputado Joaquín Badillo Escamilla, con el tema.
“Planeación Participativa en el puerto de Acapulco”.**

**La vicepresidenta Marisol Bazán
Fernández:**

En desahogo del inciso “b” el quinto punto del Orden del Día, se concede el uso de la palabra al diputado Joaquín Badillo Escamilla, hasta por un tiempo de 10 minutos.

Adelante diputado.

**El diputado Joaquín Badillo
Escamilla**

Muy buenas tardes a todos y a todas.

Con el permiso de la Mesa Directiva.

Compañeras y compañeros diputados.

Diversos medios de comunicación en todas sus modalidades.

Público que nos acompaña, bienvenidos a esta su casa, la casa del pueblo.

Su servidor y amigo, doctor Joaquín Jacko Badillo, del grupo Parlamentario de Morena, hare una intervención que he titulado de la siguiente forma, esperando que podamos compartirla, y podamos incluso abrazarla y llevar a cabo.

Y me refiero a la planeación participativa en el Puerto de Acapulco.

Hola a todos y a todas, primero que nada quiero agradecer a la Junta de Coordinación Política, que me den la

oportunidad de subir de nueva cuenta a este espacio, a esta la más Alta Tribuna que tiene nuestro querido estado de Guerrero, para que se haga eco de lo que nuestras compañeras y compañeros nos dicen en cada uno de los recorridos que realizamos, por nuestro distrito, y podamos transmitir a todo Guerrero su sentir, hoy quiero comentarles de la importancia que tienen los trabajos correspondientes a la planeación participativa, en el ordenamiento territorial y desarrollo urbano de nuestro querido puerto de Acapulco no sin antes decirles gracias, a todas mis paisanas y paisanos por la oportunidad de permitirme, por segunda ocasión, hacer uso de la voz en su nombre, quiero señalar que lo haré con el permiso y representación de mi querido distrito 9 y en respeto a la soberanía que me fue encomendada por la mayoría de mi población.

Acapulco, no sólo es uno de los destinos turísticos más importantes del país, sino uno de los municipios con mayor población en nuestro

Estado ya que tiene cerca de 800,000 habitantes, en ese sentido enfrenta desafíos diversos que requieren la intervención activa de todos los sectores y niveles de gobierno. De acuerdo con los últimos datos del INEGI, la participación en procesos electorales y cívicos de nuestra ciudad sigue siendo limitada y a pesar de la importancia de nuestras elecciones y mecanismos de consulta, las cifras de participación en las últimas elecciones municipales han sido bajas, lo que indica una desconexión entre los ciudadanos y las autoridades, independientemente de que en este último proceso fue algo extraordinario que cambió la historia de nuestro país, sigue siendo baja a pesar del reconocimiento social de nuestro movimiento de transformación y de que está en juego la administración de los recursos públicos que permiten armonizar los servicios que requiere nuestra sociedad día a día.

Las barreras para una mayor participación son múltiples, y debemos reconocerlas si aspiramos a

superarlas. Según el INEGI, una parte significativa de la población de Acapulco enfrenta dificultades económicas y sociales. Esto, sumado a la falta de acceso a la información y a la percepción de corrupción en los procesos políticos, genera desconfianza en las instituciones, lo que a su vez impacta negativamente en la participación activa.

Ahora bien, imagínense lo que respecta al ordenamiento territorial y desarrollo urbano, en donde la ciudadanía tendríamos que apostar a los correspondientes estudios de vulnerabilidad y diagnóstico territorial conformando grupos de trabajo técnicos multisectoriales que propiciarán espacios de colaboración y coordinación en la planificación del uso del suelo, la planificación urbana, infraestructura verde y de movilidad, y a la vez por qué no, de estrechar las relaciones municipales a través de intercambios de colaboración.

Debemos apostar a la participación de un plan integral y general de ordenamiento territorial, para lograr mayor resiliencia de nuestro querido

puerto de Acapulco, que ha sido golpeado por los diversos fenómenos naturales que han acontecido. un debido proceso de planificación municipal debe incluir a todos los que residen en el territorio, por lo que se debe identificar primeramente los sistemas urbanos y rurales con la misma importancia, Acapulco, no es solamente la costera; quiero resaltar que la participación ciudadana es la única salida para erradicar muchos vicios ocultos que existen de origen, hoy más que nunca reconozco la gran apertura por parte del Ejecutivo del Estado que encabeza nuestra gran gobernadora, la maestra. Evelyn Salgado Pineda, para que la ciudadanía y las organizaciones sociales expresen sus aspiraciones para crear la ciudad en la que desean vivir.

Espero que todas y todos nos sumemos en cuanto lleguen los tiempos para sugerir propuestas significativas que nutran al mejoramiento del plan de ordenamiento territorial y desarrollo urbano de nuestro querido estado de

Guerrero, para que este sirva de guía para tener municipios y un Estado que provea mayor seguridad ciudadana y oportunidades económicas.

La participación ciudadana, no sólo es un derecho, sino también una responsabilidad de todas y todos los que conformamos esta gran comunidad, y como diputado, mi deber es trabajar de manera conjunta para fortalecer los mecanismos que nos permitan tener un Acapulco, más justo, equitativo y transparente. No podemos permitir que las y los ciudadanos más necesitados queden al margen de los procesos de toma de decisiones. Cada voz cuenta y cada opinión es fundamental para tener un Acapulco, próspero y seguro todas y todos debemos tener la oportunidad de influir en las decisiones que afectan nuestra vida diaria, desde la asignación de recursos hasta la formulación de políticas públicas. Por eso la ciudadanía debe de participar de manera activa y decidida ya que eso nos permitirá la legitimidad de las autoridades locales y se podrá

garantizar que las políticas y proyectos sean cada vez más representativos de las necesidades y deseos de nuestra comunidad.

Hoy, el verdadero cambio será logrado cuando asumamos todas y todos este gran reto de manera colectiva y coordinada y tendremos como resultado un desarrollo sostenible en lo político, en lo económico y en lo social en nuestro querido puerto de Acapulco, con ello daremos pauta para tener una visión estratégica consensuada y bien definida para todas y todos. No tengo la menor duda que juntos, lo vamos a lograr.

Por su atención muchas, muchas gracias.